



РЕДАКЦИОННАЯ КОЛЛЕГИЯ



ПРЕДСЕДАТЕЛЬ

А.И. Бастрыкин,

Председатель Следственного комитета Российской Федерации,
Заслуженный юрист Российской Федерации, доктор юридических наук,
профессор, генерал юстиции Российской Федерации

А.В. Федоров,

заместитель Председателя
Следственного комитета
Российской Федерации,
кандидат юридических наук,
профессор, Заслуженный
юрист Российской Федерации

А.А. Бессонов,

и. о. ректора Московской
академии Следственного
комитета Российской Федера-
ции, доктор юридических
наук, доцент

Д.В. Алехин,

проректор по научной
и учебной работе Московской
академии Следственного
комитета Российской
Федерации, кандидат
юридических наук, доцент

О.Ю. Антонов,

декан факультета подготовки
криминалистов Московской
академии Следственного
комитета Российской
Федерации, доктор
юридических наук, доцент

Ю.М. Антонян,

главный научный сотрудник
Всероссийского научно-
исследовательского института
Министерства внутренних дел
Российской Федерации,
доктор юридических наук,
профессор, Заслуженный
деятель науки Российской
Федерации, Почётный
работник высшего
профессионального
образования Российской
Федерации

Л.В. Голоскоков,

ведущий научный сотрудник
научно-исследовательского
отдела Московской академии
Следственного комитета
Российской Федерации,
доктор юридических наук,
доцент

И.В. Groшев,

заместитель директора
по научной работе НИИ
образования и науки, доктор
психологических наук, доктор
экономических наук,
профессор, Заслуженный
деятель науки РФ

Р.А. Каламкарян,

ведущий научный сотрудник
сектора международно-
правовых исследований
Института государства
и права РАН, профессор
кафедры международного
права Российского университета
дружбы народов (РУДН),
доктор юридических наук,
профессор, лауреат премии
имени Ф.Ф. Мартенса (2007)

В.Н. Карагодин,

заведующий кафедрой
криминалистики
Екатеринбургского филиала
Московской академии
Следственного комитета
Российской Федерации,
доктор юридических наук,
профессор, Заслуженный
юрист Российской Федерации,
Почетный сотрудник
Следственного комитета
Российской Федерации

А.Н. Кузбагаров,

заведующий кафедрой
гражданского права
Северо-Западного филиала
Российского государственного
университета правосудия,
доктор юридических наук,
профессор

Р.А. Курбанов,

директор НИИ «Институт
правовых исследований
и региональной интеграции»
РЭУ им. Г.В. Плеханова,
доктор юридических наук,
профессор, Заслуженный
юрист Российской
Федерации

Е.Л. Логинов,

профессор департамента
мировой экономики
и международных финансов
Финансового университета
при Правительстве
Российской Федерации,
доктор экономических наук,
профессор РАН

И.М. Мацкевич,

главный ученый секретарь
ВАК при Министерстве
образования и науки РФ,
доктор юридических наук,
профессор, Заслуженный
деятель науки Российской
Федерации, Почётный
работник прокуратуры
Российской Федерации

УЧРЕДИТЕЛЬ

Федеральное государственное казенное образовательное учреждение высшего образования «Московская академия Следственного комитета Российской Федерации»

Исполняющий обязанности ректора Московской академии Следственного комитета Российской Федерации, доктор юридических наук, доцент, полковник юстиции

А.А. Бессонов

РЕДАКЦИЯ

*Главный редактор
Объединенной редакции
Н.Д. Эриашвили,
лауреат премии
Правительства РФ
в области науки и техники,
доктор экономических наук,
кандидат юридических
и исторических наук,
профессор
E-mail: professor60@mail.ru*

**Научный редактор,
ответственный за издание**

А.Ж. Саркисян,
руководитель редакционно-издательского и информационно-библиотечного отдела Московской академии Следственного комитета Российской Федерации, кандидат юридических наук, доцент

**В подготовке номера
участвовали:**

Редакторы
**О.В. Берберова,
И.Д. Нестерова**

Художник
А.П. Яковлев

Верстка номера
М.А. Бакаян

*Журнал зарегистрирован
Федеральной службой
по надзору в сфере связи,
информационных технологий
и массовых коммуникаций*

*Свидетельство
о регистрации
ПИ № ФС77-69345*

Адрес редакции:
125080, Москва, ул. Врубеля, д. 12
Тел.: 8-499-740-60-14,
8-499-740-60-15,
E-mail: 7700153@gmail.com



ВЕСТНИК МОСКОВСКОЙ АКАДЕМИИ СЛЕДСТВЕННОГО КОМИТЕТА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

СОДЕРЖАНИЕ № 4/2022

А.В. ФЕДОРОВ. К вопросу о нравственных основах уголовной ответственности юридических лиц 11

Юридические науки

Гражданское право; предпринимательское право; семейное право; международное частное право

А.В. ФИОШИН. Интерес ребёнка как оценочное понятие 23

**Уголовное право и криминология;
уголовно-исполнительное право**

А.В. АНЦЫГИН, А.Ж. САРКИСЯН. О некоторых вопросах уголовной охраны отношений в спорте: проблемы противодействия допингу 30

В.В. БЫЧКОВ, В.А. ШУРУХНОВ. Факторы, обуславливающие противодействие раскрытию и расследованию преступлений, совершаемых в ходе специальной военной операции на территории Украины и вошедших в состав Российской Федерации республик и областей 40

В.С. КАШИН, В.В. БЫЧКОВ. Особенности квалификации публичного распространения заведомо ложной информации об использовании Вооруженных Сил Российской Федерации, исполнении государственными органами Российской Федерации своих полномочий (статья 207.3 УК РФ) 46

Н.В. СУШКИН. Малозначительность деяний, связанных с незаконным оборотом взрывчатых веществ и взрывных устройств 52

Вестник Московской академии Следственного комитета Российской Федерации. 2022. № 4. С. 23—29.
Bulletin of the Moscow Academy of the Investigative Committee of the Russian Federation, 2022, no. 4, pp. 23–29.

УДК 347.63
doi: 10.54217/2588-0136.2022.34.4.002

NIION: 2015-0065-04/22-075
MOSURED: 77/27-010-2022-04-274

Научная специальность: 5.1.3. Частноправовые (цивилистические) науки

Интерес ребёнка как оценочное понятие

Александр Владимирович Фиошин

Московская академия Следственного комитета Российской Федерации,
Москва, Россия, avfioshin@bk.ru, <https://orcid.org/0000-0002-4664-1976>

Аннотация. Статья посвящена рассмотрению законодательной конструкции «интерес ребёнка» как оценочного понятия. Проанализированы ситуации и приведены примеры, при которых волеизъявление ребёнка не будет соответствовать его интересам. Сделан вывод о том, что интерес ребёнка в подавляющем большинстве случаев обеспечивается не им самим. Рассмотрен вопрос о соответствии интересам ребёнка законодательного закрепления положения о наличии обязанностей у несовершеннолетних. Приведены примеры из зарубежных правовых порядков в пользу этого. Высказана авторская позиция.

Проанализирован вопрос о соответствии интересам ребёнка посещения им различных кружков, учреждений дополнительного образования и секций с подачи родителей. Сделано заключение о том, что в ряде случаев корреляция интересов ребёнка с его волеизъявлением значения не имеет, однако допустимы и обратные ситуации, при которых соблюдение интереса ребёнка напрямую зависит от изъявления его воли.

Рассмотрен вопрос о соблюдении интересов ребёнка в рамках имущественных правоотношений. Проанализирована судебная практика разрешения споров, связанных с совершением сделок по распоряжению недвижимым имуществом несовершеннолетнего. Сформулирован вывод о том, что интересы ребёнка — межотраслевое явление широчайшего спектра. Отмечено, что постановка перед рассматриваемым оценочным понятием существительных «обеспечение», «защита» или «соблюдение» превращает его в правовой принцип.

Ключевые слова: интересы ребёнка, оценочное понятие, соответствие волеизъявления ребёнка его интересам, закрепление в законе обязанностей ребёнка, интерес ребёнка и имущественные правоотношения

Для цитирования: Фиошин А.В. Интерес ребёнка как оценочное понятие // Вестник Московской академии Следственного комитета Российской Федерации. 2022. № 4. С. 23—29. doi: 10.54217/2588-0136.2022.34.4.002.

The child's interest as an evaluative concept

Alexander V. Fioshin

Moscow Academy of the Investigative Committee of the Russian Federation,
Moscow, Russia, avfioshin@bk.ru, <https://orcid.org/0000-0002-4664-1976>

Abstract. The article is devoted to the consideration of the legislative construction of the “child's interest” as an evaluative concept. Situations are analyzed and examples are given in which the will of the child will not correspond to his interests. It is concluded that the interest of the child in the vast majority of cases is not provided by himself. The question of compliance with the interests of the child of the legislative consolidation of the provision on the availability of duties for minors is considered. The author gives examples from foreign legal systems in favor of this and expresses his position.

The article analyzes the question of compliance with the interests of the child's visits to various circles, institutions of additional education and sections with the submission of parents. It is concluded that in some cases the correlation of the child's interests with his will does not matter, however, reverse situations are also acceptable, in which the observance of the child's interest directly depends on the expression of his will.

The issue of observing the interests of the child in the framework of property relations is considered. The judicial practice of resolving disputes related to transactions involving the disposal of real estate of a minor is analyzed. The conclusion is formulated that the interests of the child are an intersectoral phenomenon of the widest spectrum. It is noted that putting the nouns “provision”, “protection” or “compliance” before the evaluative concept under consideration turns it into a legal principle.

Keywords: interests of the child, evaluative concept, conformity of the child's will to his interests, consolidation of the child's duties in the law, child's interest and property legal relations

For citation: Fioshin, A.V. (2022) The child's interest as an evaluative concept. *Bulletin of the Moscow Academy of the Investigative Committee of the Russian Federation*, no. 4, pp. 23—29. (In Russ.). doi: 10.54217/2588-0136.2022.34.4.002.

© Фиошин А.В., 2022